



**CIUDAD DE MÉXICO**  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

# Síntesis Informativa

## OPINIÓN

## OPINIÓN JEFA DE GOBIERNO



## EL CABALLITO

### Diputados de Morena estrenan La Chilanguera

:::: Tal parece que los diputados locales de Morena quieren hacerle la competencia a algunos *youtubers* y acercar a los capitalinos información sobre su trabajo legislativo. Hoy el grupo parlamentario de Morena en el Congreso de la CDMX, que encabeza **Xóchitl Bravo**, estrenará La Chilanguera, una conferencia que, por lo menos hasta ahora, está programada para transmitirse todos los domingos por la tarde, en la que se abordarán las demandas que los legisladores han recibido de los capitalinos. Llama la atención el eslogan con el que se promocionan: "aquí no hay atole con el dedo, pero la información es clara" y, por otro lado, la pregunta es sobre qué logros legislativos estarán dando cuenta los diputados.



Xóchitl  
Bravo

YARETZY M. OSINAYA. EL UNIVERSAL

### Diana Sánchez Barrios retoma su agenda con personal de seguridad

:::: Nos platican que la ahora diputada local **Diana Sánchez Barrios** llegó al Congreso capitalino muy bien arropada por representantes del comercio ambulante en el Centro Histórico y de la comunidad LGBT, quienes la esperaron en las escalinatas del recinto de Donceles y Allende con vítores y abrazos. Doña Diana retomó ayer sus actividades públicas luego del ataque armado del que fue víctima el 17 de octubre del año pasado; la propia diputada y activista confirmó que regresó a sus actividades, pero con personal de seguridad privada, lo que, nos aseguran, no se interpondrá con su agenda. Sánchez Barrios también aprovechó para agradecer el trabajo y apoyo de la jefa de Gobierno, **Clara Brugada**, para dar seguimiento a su caso y **dijo confiar en el papel de la fiscalía capitalina y que habrá justicia.**

### Hacia Vilchis negocio con las pipas

:::: Nos cuentan que la alcaldesa morenista de Ecatepec, **Azucena Cisneros Coss**, detectó otra presunta irregularidad de la gestión anterior, ahora con la renta de pipas para la distribución de agua potable en las comunidades donde hay escasez desde hace varios años, pues las autoridades salientes dejaron de pagar 57 millones de pesos por ese concepto. La edil acusó que en los dos periodos de tres años del exalcalde, ahora petista, **Fernando Vilchis**, se hizo un negocio con la utilización de pipas. Nos dicen que su plan ya no es rentar los carros tanque para el abastecimiento de las familias, sino que dispongan de ese servicio en sus redes domésticas y para eso ya inició un plan maestro en el que participan los tres niveles de gobierno. Veremos cuánto tiempo se tarda en cumplir esa promesa.



Fernando  
Vilchis

ARCHIVO EL UNIVERSAL



OPINIÓN

RED COMPARTIDA

IRMA ERÉNDIRA *Opinión*  
Y LOS SECRETOS DE LA 4T

Se acuerda usted de la temible titular de la Secretaría de la Función Pública del gobierno de AMLO, Irma Eréndira Sandoval? Bueno, pues ya pasó al retiro de la política pública y ahora ya es escritora y su primer libro se llama "Corrupción estructural. La teoría del doble fraude y las raíces de la impunidad en México". A ella le tocó lidiar con los fracasos de Monex, la estafa maestra, Odebrecht y Pemex; intentó todo contra Emilio Lozoya a quien apenas pudo rozar con una inhabilitación por 10 años y ya va a más de la mitad. Se regresó a la UNAM después de que fuera expulsada del círculo rojo de la 4T. El segundo piso de Morena no la tiene ni en el radar, a ella ya John Ackerman, a pesar de lo útiles que fueron en la primera mitad del sexenio. El caso es que ahora, desde afuera de la política, en el exilio de Morena, ella conoce de todos los tejes y manejes de los funcionarios de AMLO y hay temor de que se vuelva una escritora de sus memorias en el gobierno obradorista, nos dice una fuente en Morena, que en realidad lo que están viendo es una especie de amenaza a futuro, una especie de "se lo que hicieron el sexenio pasado".

Ricardo Anaya, excandidato presidencial del PAN en 2018, fue designado líder de la bancada panista en el Senado, pese a reclamos internos de

que el cargo debía asignarse a una mujer para cumplir con discursos de equidad. Desde los pasillos del CEN del PAN, nos comentan que varias senadoras se opusieron, argumentando que "el PAN repite el machismo de siempre". Por si fuera poco, los críticos que claro está no se encuentran del lado de la actual dirigencia nacional, ven este movimiento como una "jugada de poder tradicional" que contradice las promesas de renovación de Jorge Romero Herrera, quien en junio juró "desterrar viejas prácticas". Anaya, actual senador plurinominal, no ha comentado nada, pero aliados defienden que su "experiencia es clave para enfrentar a Morena". La polémica, no se acabará pronto, según analistas, refleja una crisis de identidad en el PAN, entre el discurso modernizador y estructuras ancladas en liderazgos masculinos.

Nos informan que en el STC Metro hay dos licitaciones en curso para la construcción de talleres de reparación de trenes, cada una con un costo de 300 millones de pesos. Los fallos están programados. Sin embargo, se señala que estos procesos ya tienen destinatarios definidos: Gami Muñoz Cano y 3E Espacio de Enrique Pérez Nucamendi. Ojo, esta licitación se hace en medio de los rumores de la salida de Guillermo Calderón, actual director del Metro. Nos dicen que ya hay una tarjeta informativa que le dejaron a la jefa de Gobierno, Clara Brugada, para que detenga la operación porque la licitación no cumple los requerimientos de transparencia y buen manejo de los recursos del Metro.

Francisco Rojas, ex diputado local del Estado de México, fue asesinado este jueves al mediodía dentro de las instalaciones del IFREM en el Barrio de San José, lo que ha molestado a familiares y claro, a la comunidad, es que el crimen ocurre cinco años después de que su padre, homónimo y ex funcionario, fuera ejecutado en Cuautitlán Izcalli en el 2018. Lo peor de todo es que nos cuentan que sugieren personas cercanas a la Fiscalía, que estas muertes responden a un ataque dirigido contra la familia, revictimización a los que no se pueden ya defender. Testigos relataron que al ingresar alguien armado a espacios gubernamentales muestra una grave falla en los operativos de seguridad del lugar. Vecinos de la zona y conocidos de Francisco ¿Es evidencia de la incapacidad del gobierno de Delfina Gómez para contener la violencia en la entidad?

PD: Ya hay una cooperación entre el gobierno de Guanajuato y SSPC y al parecer funcionó porque desarmaron una célula de sicarios y narcomenudistas del CJNG en León y se cargaron a dos líderes del narco en la zona que son responsables del ataque a los custodios el pasado 01 de noviembre de 2024 y distribución de droga en la Central de Abasto a nombre del CJNG. Ya duermen en el centro penitenciario en Celaya. PD: Información que cura. Y es que el Consejo General del INE ya aprobó que el lugar de la credencial para votar que deberá marcar el secretario de casilla, el día de la elección judicial, el próximo 1 de junio, marque en el reverso de la credencial sea el número 25, dentro del rectángulo correspondiente a "ELECCIONES FEDERALES".



**Conferencia Nacional de  
Gobernadoras y Gobernadores**

**DESPLIEGADO DE LA CONFERENCIA NACIONAL  
DE GOBERNADORAS Y GOBERNADORES  
(CONAGO) EN DEFENSA DE NUESTRA SOBERANÍA  
Y BIENESTAR DE LAS Y LOS MEXICANOS**

01 de febrero 2025

Las y los gobernadores de la Conferencia Nacional de Gobernadoras y Gobernadores (CONAGO) manifestamos nuestra unidad en torno al posicionamiento de nuestra Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, al respecto de las declaraciones de la Casa Blanca.

Condenamos enérgicamente las acusaciones que sugieren nexos entre nuestro gobierno y los cárteles del narcotráfico. Estas afirmaciones no solo carecen de sustento, sino que ignoran los esfuerzos contundentes y verificables que México ha realizado para combatir al crimen organizado.

Bajo el liderazgo de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, nuestro país ha intensificado las acciones contra el narcotráfico mediante operativos estratégicos, la captura de líderes criminales y el fortalecimiento de la cooperación internacional en materia de seguridad. Los hechos demuestran que el gobierno de México ha asumido con responsabilidad su papel en la lucha contra el crimen organizado, reforzando el Estado de derecho y protegiendo a la ciudadanía.

Es fundamental reconocer que el problema del narcotráfico es binacional. La demanda de fentanilo y otras drogas que alimenta a los cárteles se origina en Estados Unidos de América, igual que el tráfico ilegal de armas de alto poder que fortalece a estos grupos en México.

Combatir el crimen organizado no es solo una tarea de México; es un desafío compartido que exige corresponsabilidad y acciones conjuntas entre nuestras naciones.

Por otro lado, la imposición de aranceles a productos mexicanos no solo perjudica a nuestra economía, sino que también afecta gravemente a Estados Unidos de América, dañando a trabajadores y empresas de ambos países, interrumpiendo cadenas de suministro esenciales y poniendo en riesgo la competitividad de América del Norte.

Las relaciones entre nuestras naciones deben basarse en el respeto, el diálogo y la cooperación, no en descalificaciones infundadas ni en políticas que afectan a nuestras economías y a millones de ciudadanos en ambos lados de la frontera.

Desde la CONAGO, reafirmamos nuestro respaldo a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y a su compromiso con la legalidad, la seguridad y el desarrollo económico de México. Confiamos en que la relación histórica entre nuestras naciones prevalecerá sobre cualquier diferencia y que podremos encontrar soluciones a través del diálogo y la cooperación en beneficio de ambos pueblos.

**ATENTAMENTE**

**Marina del Pilar Avila Olmeda**  
Presidenta de la CONAGO  
Gobernadora Constitucional de Baja California

**María Teresa Jiménez Esquivel**  
Gobernadora Constitucional  
de Aguascalientes

**Miguel Ángel Navarro Quintero**  
Gobernador Constitucional  
de Nayarit

**Víctor Manuel Castro Cosío**  
Gobernador Constitucional  
de Baja California Sur

**Javier May Rodríguez**  
Gobernador Constitucional  
de Tabasco

**María Eugenia Campos Galván**  
Gobernadora Constitucional  
de Chihuahua

**Mauricio Kuri González**  
Gobernador Constitucional  
de Querétaro

**Clara Marina Brugada Molina**  
Jefa de Gobierno  
de la Ciudad de México

**Joaquín Jesús Díaz Mena**  
Gobernador Constitucional  
de Yucatán

**Eteban Alejandro Villegas Villarreal**  
Gobernador Constitucional  
de Durango

**Alfonso Durazo Montaño**  
Gobernador Constitucional  
de Sonora

**Libia Dennise García Muñoz Ledo**  
Gobernadora Constitucional  
de Guanajuato

**Samuel Alejandro García Sepúlveda**  
Gobernador Constitucional  
de Nuevo León

**Jesús Pablo Lemus Navarro**  
Gobernador Constitucional  
de Jalisco

**Norma Rocío Nahle García**  
Gobernadora Constitucional  
de Veracruz

**Delfina Gómez Álvarez**  
Gobernadora Constitucional  
del Estado de México

**María Elena Hermelinda Lezama Espinosa**  
Gobernadora Constitucional  
de Quintana Roo

**Indira Vizcaino Silva**  
Gobernadora Constitucional  
de Colima

**Julio Ramón Merchaca Salazar**  
Gobernador Constitucional  
de Hidalgo

**Margarita González Saravia Calderón**  
Gobernadora Constitucional  
de Morelos

**Alejandro Armenta Mier**  
Gobernador Constitucional  
de Puebla

**Salomón Jara Cruz**  
Gobernador Constitucional  
de Oaxaca

**José Ricardo Callardo Cardona**  
Gobernador Constitucional  
de San Luis Potosí

**Américo Villarreal Anaya**  
Gobernador Constitucional  
de Tamaulipas

**Eduardo Ramírez Aguilar**  
Gobernador Constitucional  
de Chiapas

**Layda Elena Sansores San Román**  
Gobernadora Constitucional  
de Campeche

**Manolo Jiménez Salinas**  
Gobernador Constitucional  
de Coahuila

**Evelyn Cecilia Salgado Pineda**  
Gobernadora Constitucional  
de Guerrero

**Alfredo Ramírez Bedolla**  
Gobernador Constitucional  
de Michoacán

**Lorena Cuéllar Cisneros**  
Gobernadora Constitucional  
de Tlaxcala

**Rubén Rocha Moya**  
Gobernador Constitucional  
de Sinaloa